
ATA DA 331ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE 1 

SÃO BERNARDO DO CAMPO. 2 

Local: Secretaria de Saúde 3 

Data: 29 de agosto de 2023 4 

Horário: 14h 5 

Pauta: 6 

a) Aprovação das atas das reuniões anteriores (119ª e 330ª); 7 

b) Prestações de contas dos convênios estaduais;  8 

c) Minuta de Termo de Aditamento SS N.º 012/2023 (SEGUNDO), cujo objeto é a 9 

prorrogação do prazo de vigência do Convênio SS n.º 001/2021, pelo período de 12 10 

(doze) meses consecutivos, contados a partir de 20/12/2023, para compreender o 11 

período de 20/12/2023 a 20/12/2024. Conveniada: Instituição Assistencial 12 

“Emmanuel” de São Bernardo do Campo (IAE/SBC);  13 

d) Minuta de Termo de Aditamento SS N.º 013/2023 (OITAVO), cujo objeto é a 14 

prorrogação do prazo de vigência do Convênio SS N.º 003/2019, pelo período de 12 15 

(doze) meses consecutivos, com cláusula resolutiva, contados a partir do 16 

dia 01/11/2023, para compreender o período de 01/11/2023 a 01/11/2024, com 17 

alteração do Plano Operativo. Conveniada: Fundação para o Estudo e Tratamento 18 

das Deformidades Craniofaciais – FUNCRAF;  19 

Informes. 20 

Presentes: representando o segmento usuário: Valdeci Tumaz de Oliveira, João Luiz 21 

Gonçalves, Jacimaria Carvalho Cedraz de Carvalho, Orestes Clementino Silva, Rogé-22 

rio de Souza Oliveira (ABRAMM), Lucia Maria de Lima Gomes, Carlos José Lemos 23 

Soares, Rubens Francisco dos Santos, Oswaldo Aranha, José Arlindo Silva; represen-24 

tando o segmento trabalhador: Jorge Luiz Cardozo Tarantino (CAPS infantil), Ingrid 25 

Maia Ramos Bizerra (UPA S. Pedro), Alexander da Silva (CAPS III Rudge Ramos); 26 

Simone Oliveira Sierra, Dra. Thereza Christina Machado de Godoy (APM),  Ana 27 

Paula Guarnieri (COREN); representando o segmento gestão: Edson Massamori Na-28 

kazone, Stefanos Paraskevas Lazarou, Rodolfo Strufaldi, Vagner Loduca, Maria de 29 

Fátima Sanchez, Helaine Balieiro de Souza, Valquíria de Souza Djehizian, Maria de 30 

Fátima Oliveira, Monica Carneiro.  Os trabalhos tiveram início as 14h13min, sendo 31 

presididos pelo dr. Stefanos, presidente do CMS, que perguntou sobre o quórum; Cris-32 

tina informou haver 24 conselheiros presentes, sendo 19 com direito a voz e voto e, 33 

em seguida, justificou a ausência dos seguintes conselheiros: Lúcia Nazaré, Michele, 34 

dra. Agnes, Flávio e dr. Geraldo que está em Brasília e sendo substituído à mesa pelo 35 

dr. Edson, secretário adjunto; dando continuidade submeteu aos presentes as atas 36 

das reuniões 330ª ordinária e 119ª reunião extraordinária que foram aprovadas com 37 

uma abstenção da conselheira Simone Sierra que estava de férias; em seguida pas-38 

sou a palavra para a sra. Sandra Rocco para apresentação da Prestação de Contas 39 

dos Convênios Estaduais; Convênio 1714/2013 - Objeto: Convênio formalizado junto 40 

à Secretaria de Estado da Saúde para repasse de Incentivo de investimento no mon-41 

tante de R$10.000.000,00, destinados à aquisição de equipamentos para o Hospital 42 

de Clínicas de São Bernardo do Campo. 43 
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Convênio1714/2013: Assinado em 21/12/2013, com vigência inicial até 21/12/2014. 69 

O Convênio 1714/2013 foi prorrogação por meio de Termos de Retirratificação pelo 70 

período de 21/12/2014 a 31/12/2019. O Repasse por parte da Secretaria de Estado 71 

da Saúde, foi realizado parcialmente e a cada ano era solicitado por esta Secretaria, 72 

a prorrogação de vigência e o repasse do saldo remanescente para viabilizar a exe-73 

cução do projeto. Ao final de 2015, 100% do recurso repassado estava comprometido, 74 

entre valores pagos e processos em licitação, sem que houvesse o complemento do 75 

repasse por parte da SES. Em dezembro de 2018, fomos informados pelo DRS-1, por 76 

meio de ligação telefônica, que o saldo remanescente do Convênio 1714/2013 não 77 

seria repassado e seria extinto do Termo de Convênio. Diante disso, solicitamos a 78 

prorrogação para o exercício de 2019, com alteração do plano de trabalho, para via-79 

bilizar a execução do saldo da rentabilidade ainda não executado. O Convênio teve a 80 

vigência prorrogada, sem a deliberação quanto à alteração do Plano de Trabalho. Fo-81 

ram reiteradas as solicitações de alteração do plano de trabalho (aquisições e metas) 82 

e prorrogação da vigência por meio dos Ofícios: DAS 175/2019, protocolado em 83 

19/12/2019; DA/FMS 016/2020, protocolado em 07/10/2020; 101/2020-GP, protoco-84 

lado em 30/11/2020; 133/2021-GP, protocolado em 23/11/2021; DA/FMS 004/2022, 85 

protocolado em 31/01/2022; GSS 43/2022, protocolado em 25/03/2022; GSS 86 

171/2022, encaminhado por e-mail em 22/08/2022; Sem resposta aos ofícios acima e 87 

sem a devida autorização por parte do Estado, o saldo da rentabilidade não pode ser 88 



aplicado nas aquisições pleiteadas na alteração do plano de trabalho. Apenas em 89 

19/01/2023 foi encaminhado a esta Secretaria o Ofício DTD 107/2023, no qual a SES 90 

informa que devido ao lapso temporal o Convênio1714/2013 não mais seria prorro-91 

gado e requer a devolução do saldo não utilizado. Em 08/02/2023, foi protocolado o 92 

Ofício 014/2023–GSS solicitando reconsiderar tal decisão, diante dos ofícios anterior-93 

mente encaminhados e não respondidos. Sem retorno da SES quanto ao pleito e não 94 

vislumbrando contra alternativa, deliberou-se pelo atendimento ao Ofício DTD 95 

107/2023. 96 
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Observa-se que as metas foram estabelecidas no ano de 2013 e o relatório acerca 133 

das mesmas, abaixo transcrito, reflete a evolução obtida no período de aquisição da 134 

maioria dos equipamentos (2014 a 2016): “A destinação dos recursos do projeto per-135 

mitiu a adequação de estrutura e processos para a rede de São Bernardo do Campo, 136 

sendo possível a obtenção dos seguintes resultados desde a inauguração do Hospital: 137 

Abertura de 20 leitos de Unidade de Terapia Intensiva: atendimento de mais de 3.000 138 

pacientes com quadro clínico crítico; Abertura de 90 leitos de enfermaria, sendo 72 139 

leitos comuns,12 leitos semicríticos e 6 leitos de isolamento respiratório, o que permi-140 

tiu o atendimento de mais de 10.900 pacientes em internações de urgência ou eleti-141 

vas; Abertura da Unidade de Decisão Clínica no andar térreo, sendo o setor respon-142 

sável pela avaliação inicial dos pacientes advindos de outras unidades e destinados 143 

ao Hospital de Clínicas Municipal por meio dos protocolos de urgência (infarto agudo 144 

do miocárdio, traumatismos cranianos graves, fraturas expostas, entre outros). No pe-145 

ríodo foram realizados mais de 4.000 atendimentos nesse setor; Abertura do Ambula-146 

tório Verde: atendimento de mais de 77.000 pacientes nas especialidades de ortope-147 

dia, otorrinolaringologia, cirurgia geral, neurocirurgia, enfermagem, entre outros; Aber-148 

tura de Centro Cirúrgico: realização demais de 7.000 cirurgias nas especialidades de 149 

ortopedia, cirurgia geral, otorrinolaringologia, neurocirurgia e cirurgia cardíaca; Aber-150 

tura do Hospital – Dia Cirúrgico: realização de mais de 1.300 cirurgias nas especiali-151 

dades de ortopedia, cirurgia geral, otorrinolaringologia e cirurgia cardíaca (marca-152 

passo): Abertura do Centro de Diagnóstico por Imagem: realização demais de 22.000 153 

exames de tomografia computadorizada, 6.800 exames de ultrassonografia, 5.900 154 

exames de ressonância magnética, 1.100 exames de densitometria óssea, além de 155 

exames de radiografia para pacientes internados e da rede municipal de São Bernardo 156 

do Campo; Abertura do Serviço de Hemodinâmica: realização de 370 cateterismos, 157 

além de angioplastias primárias e eletivas. Essa estrutura permitiu a organização da 158 

Linha do Cuidado do Infarto Agudo do Miocárdio, que propicia o tratamento ágil dos 159 

pacientes com essa condição no município. O comitê da Linha de Cuidado se reúne 160 

trimestralmente para análise de indicadores e tomada de decisão para melhoria dos 161 

processos e, consequentemente, do desfecho desses pacientes. Convênio 296/2018 162 

- Objeto: Convênio formalizado junto à Secretaria de Estado da Saúde para repasse 163 

de Incentivo de investimento e custeio, no valor total de R$1.180.000,00 e contrapar-164 

tida municipal no valor de R$ 50.160,00, destinados à aquisição de medicamentos de 165 

psicotrópicos, 01ambulância e equipamentos médicos para o Hospital de Clínicas de 166 

São Bernardo do Campo. 167 
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Convênio 296/2018: Assinado em 13/04/2018, com vigência inicial até 31/12/2018. 177 

Resolução SS 97 de 28/12/2018 prorrogou vigência até 31/12/2019 com a execução 178 

integral dos itens medicamentos e ambulância e a aquisição dos ventiladores pulmo-179 

nares em fase final de execução, foi protocolado em 06/12/2029 na Secretaria de Es-180 

tado da Saúde (SES), a solicitação prorrogação de vigência de alteração do plano de 181 

trabalho por meio do Ofício 337/2019/GP de 03/12/2019, para inclusão de quantitativo 182 

dos medicamentos preconizados e de kit laringoscópio adulto a serem adquiridos com 183 

a rentabilidade auferida aos recursos durante o período de execução; Resolução SS 184 

nº116 de 27/12/2019 prorrogou vigência até 31/12/2020, durante o exercício de 2020, 185 

a devolutiva quanto ao solicitado no Ofício 337/2019/GP foi requisitada diversas vezes 186 

por e-mail e como não obtivemos êxito no retorno por parte da SES, protocolamos os 187 

Ofícios reiterando o pleito: DA/FM S016/2020 em 07/10/2020, 101/2020-GP em 188 

20/12/2020, 131/2021-GP, em 23/11/2021, DA/FMS004/2022, em 31/01/2022, 189 

GSS43/2022, em 25/03/2022, GSS 171/2022, em 22/08/2022; sem resposta aos ofí-190 

cios acima e sem a devida autorização por parte do Estado, o saldo da rentabilidade 191 

não pode ser aplicado nas aquisições pleiteadas na alteração do plano de trabalho; 192 

apenas em 19/01/2023 foi encaminhado a esta Secretaria o Ofício DTD 102/2023, no 193 

qual a SES informa que devido ao lapso temporal o Convênio 296/2018 não mais seria 194 

prorrogado e requer a devolução do saldo não utilizado. Em 08/02/2023, foi protoco-195 

lado o Ofício 014/2023–GSS solicitando reconsiderar tal decisão, diante dos ofícios 196 

anteriormente encaminhados e não respondidos. Sem retorno da SES quanto ao 197 

pleito e não vislumbrando contra alternativa, deliberou-se pelo atendimento ao Ofício 198 

DTD102/2023. 199 
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Indicador de Resultado: foram realizados 822 atendimentos, sendo 230 da Linha do 318 

Infarto Agudo do Miocárdio, 126 do Protocolo de Fratura do Fêmur do Idoso e 466 do 319 

protocolo do Trauma cranioencefálico. Foram computados um total de 62 atendimen-320 

tos com necessidade de ventilação mecânica, dos quais 24 eram da linha de IAM, 7 321 

da fratura de ossos longos em idosos e 31de traumas neurocirúrgicos. A aquisição 322 

dos ventiladores pulmonares assegurou que todos os pacientes com necessidade de 323 

ventilação mecânica pudessem ter acesso ao recurso necessário. Observou-se dimi-324 

nuição das intercorrências relacionadas a insuficiência respiratória nos pacientes, no 325 

exercício de 2020, pois nos últimos 12 meses não houve relato de ocorrências com 326 

pacientes necessitassem de ventilação mecânica. Além disso, todos os pacientes 327 

atendidos na Unidade de Decisão Clínica, que necessitaram de suporte intensivo fo-328 

ram direcionados aos leitos de UTI ou Centro Cirúrgico. Convênio 394/2019 - Objeto: 329 

Convênio formalizado junto à Secretaria de Estado da Saúde para repasse de Incen-330 

tivo de investimento no montante de R$150.000,00, destinados à aquisição de com-331 

putadores e mobiliários para Estruturação dos consultórios farmacêuticos de15 UBSs, 332 

Policlínica Centro e CAPS Centro de São Bernardo do Campo. Convênio 394/2019: 333 

Assinado em 11/09/2019, com vigência inicial até31/12/2019. Resolução SS 116 de 334 

27/12/2019 prorroga vigência até 31/12/2020. Resolução SS 17 de 29/01/2021 pror-335 

roga vigência até 31/12/2021. Resolução SS 190 de 22/12/2021 prorroga vigência até 336 

31/12/2022. Foi solicitada alteração do plano de trabalho, como proposito de fornecer 337 

melhores Condições de trabalho para o cuidado farmacêutico, por meio dos Ofícios: 338 

102/2020-GP, protocolado em 30/11/2020, 134/2021-GP, protocolado em23/11/2021, 339 

DA/FMS 004/2022, protocolado em 31/01/2022, GSS 43/2022, protocolado em 340 

25/03/2022, GSS 171/2022, encaminhado por e-mail em 22/08/2022, sem retorno por 341 

parte da SES quanto ao deferimento das alterações pleiteadas, a execução do plano 342 

de trabalho ficou prejudicada. Apenas em 19/01/2023 foi encaminhado a esta Secre-343 

taria o Ofício DTD 106/2023, no qual a SES informa que devido ao lapso temporal o 344 

Convênio 394/2019 não mais seria prorrogado e requer a devolução do saldo não 345 

utilizado. Em 08/02/2023, foi protocolado o Ofício 014/2023–GSS solicitando reconsi-346 

derar tal decisão, diante dos ofícios anteriormente encaminhados e não respondidos. 347 

Sem retorno da SES quanto ao pleito e não vislumbrando contra alternativa, deliberou-348 

se pelo atendimento ao Ofício DTD106/2023. 349 
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Convênio 1260/2019 - Objeto: Convênio formalizado junto à Secretaria de Estado da 441 

Saúde para repasse de Incentivo Custeio no montante de R$500.000,00 destinados à 442 

aquisição de Fórmulas nutricionais para atendimento da demandada Rede Municipal 443 

de Saúde e material médico hospitalar (conector Y para infusão) para as 9 UPAs. 444 

Convênio 1260/2019: Assinado em 19/12/2019, com vigência inicial até 31/12/2020. 445 

Resolução SS 17 de 29/01/2021 prorroga vigência até 31/12/2021. Resolução SS 190 446 

de 22/12/2021 prorroga vigência até 31/12/2022. Foi solicitada alteração do plano de 447 

trabalho, por meio dos Ofícios abaixo relacionados, com o propósito de excluir o item 448 

conexão Y para infusão venosa e aumento dos quantitativos de fórmulas nutricionais. 449 

A exclusão do item foi justificada pela existência de insumos já em aquisição com 450 

soluções de desempenho equivalentes: 101/2020-GP, protocolado em 30/11/2020 451 

132/2021-GP, protocolado em 23/11/2021, DA/FMS004/2022, protocolado em 452 

31/01/2022, GSS43/2022, protocolado em 25/03/2022, GSS171/2022, encaminhado 453 

por e-mail em 22/08/2022, sem retorno por parte da SES quanto ao deferimento das 454 

alterações pleiteadas, a execução do plano de trabalho ficou prejudicada. Apenas 455 

em19/01/2023 foi encaminhado a esta Secretaria o Ofício DTD100/2023, no qual a 456 

SES informa que devido ao lapso temporal o Convênio 1260/2019 não mais seria 457 

prorrogado e requer a devolução do saldo não utilizado. Em 8/2/2023, foi protocolado 458 

o Ofício 014/2023 – GSS solicitando reconsiderar tal decisão, diante dos ofícios ante-459 

riormente encaminhados e não respondidos. Sem retorno da SES quanto ao pleito e 460 

não vislumbrando contra alternativa, deliberou-se pelo atendimento ao Ofício 461 

DTD100/2023. 462 
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 545 

Terminada a apresentação, foi aberto espaço para perguntas e esclarecimentos e em 546 

seguida entrou-se em regime de votação e a Prestação de Contas dos Convênios 547 

Estaduais foi aprovada com uma abstenção da conselheira Simone que alegou não 548 

ter recebido os documentos para análise; a seguir dr. Stefanos passou a palavra para 549 

a sra. Sandra Assis que apresentou: Minuta de Termos de Aditamento -  Minuta de 550 

Termo de Aditamento SS N.º012/2023 (SEGUNDO), cujo objeto é a prorrogação do 551 

prazo de vigência do Convênio SS n.º001/2021, pelo período de 12 (doze) meses 552 

consecutivos, contados a partir de 20/12/2023, para compreender o período de 553 

20/12/2023 a 20/12/2024. Conveniada: Instituição Assistencial “Emmanuel” de São 554 

Bernardo do Campo (IAE/SBC); ASSUNTO: ANÁLISE E APROVAÇÃO DA MINUTA 555 

DE TERMO DE ADITAMENTO SS N.º 012/2023 (SEGUNDO) AO CONVÊNIO SS N.º 556 

001/2021, ENTIDADE: INSTITUIÇÃO ASSISTENCIAL “EMMANUEL”DE SÃO BER-557 

NARDO DO CAMPO (IAE/SBC), Prorrogação do prazo de vigência do Convênio SS 558 

nº 001/2021, para compreender o Período de 20/12/2023 a 20/12/2024, a) Não ha-559 

verá alteração nas metas (quantitativas/qualitativas); terminada a apresentação foi 560 

aberto espaço para perguntas e esclarecimento e em seguida entrou-se em regime 561 

de votação e a Minuta de Termo de Aditamento SS N.º 012/2023 foi aprovada por 562 

unanimidade; dando prosseguimento Sandra Assis apresentou  Minuta de Termo de 563 

Aditamento SS N.º 013/2023 (OITAVO), cujo objeto é a prorrogação do prazo de 564 

vigência do Convênio SS N.º003/2019, pelo período de 12(doze) meses consecutivos, 565 

com cláusula resolutiva, contados a partir do dia 01/11/2023, para compreender o pe-566 

ríodo de 01/11/2023 a 01/11/2024, com alteração do Plano Operativo. Conveniada: 567 

Fundação para o Estudo e Tratamento das Deformidades Craniofaciais – FUNCRAF; 568 

assunto: analise e aprovação da minuta de termo de aditamento SS n.º 013/2023 (OI-569 

TAVO) ao convênio SS n.º 003/2019, 1) Entidade: Fundação para o estudo e trata-570 

mento das deformidades craniofaciais (FUNCRAF), Prorrogação do prazo de vigência 571 

do Convênio SS nº 003/2019, para compreender o período de 1/11/2023 a 01/11/2024, 572 



com alteração do Plano Operativo; a) O Plano Operativo para o período de 1/11/2023 573 

a 1/11/2024 é parte integrante do Termo de Aditamento SS N.º 013/2023 (OI-574 

TAVO) ao Convênio SS N.º 003/2019; b) as despesas com a presente prorrogação de 575 

prazo de vigência estão estimadas na ordem de R$ 4.800.223,32(quatro milhões, oi-576 

tocentos mil, duzentos e vinte e três reais e trinta e dois centavos); terminada a apre-577 

sentação foi aberto espaço para perguntas e esclarecimento e após entrou-se em re-578 

gime de votação a Minuta de Termo de Aditamento SS N.º 013/2023 (OITAVO), foi 579 

aprovada por unanimidade; dando seguimento, Sandra Assis apresentou a Minuta do 580 

Termo de Rerratificação - Minuta do Termo de Rerratificação 581 

SS Nº 003/2023 (TERCEIRO) ao Termo de Aditamento SS Nº 011/2023 (SE-582 

GUNDO); objeto: repactuação de metas dos planos de trabalhos dos Componentes: 583 

Atenção Básica, Atenção Especializada, Assistência de Urgência e Emergência, Pro-584 

teção à Saúde e Vigilâncias, Apoio à Gestão Do SUS, Hospital Municipal Universitá-585 

rio, Hospital Anchieta, Hospital de Urgência, Hospital de Clínicas; contratada: Funda-586 

ção do ABC - Complexo de Saúde de São Bernardo do Campo - CSSBC. Contextua-587 

lização – O Contrato de Gestão assinado entre o Município de São Bernardo do 588 

Campo e a Fundação do ABC para gerenciamento dos serviços teve a primeira vigên-589 

cia entre janeiro e junho/2023. O Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, por 590 

meio do Instrumento: instruções Nº 01/2020 – atualizadas pela resolução Nº 23/2022-591 

vigente a partir de 16/12/2022, com novas orientações acerca das metas pactuadas 592 

nos contratos. Na ocasião, o chamamento público estava em trâmites, visando não ter 593 

a solução de continuidade dos serviços oferecidos. Assim, para o primeiro semestre 594 

de 2023, o contrato de gestão não contemplou o atendimento desta instrução. Para o 595 

segundo semestre, tomando-se por base a peça orçamentária definida, as metas fo-596 

ram estabelecidas para, com o custo apurado em cada grupo, determinar o montante 597 

a ser aplicado em cada Plano Operativo a ser executado. Contextualização - Com 598 

este estudo de custos apurado por Unidade/ Departamento, todos os Planos de Tra-599 

balho passaram por revisão, sem, no entanto, impactar na assistência ofertada. As-600 

sim, os slides a seguir trazem a composição de metas por Departamento Assistenciais 601 

e, abaixo, o orçamento correspondente para o período. 602 
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Terminada a apresentação, dr. Edson esclareceu que até 2022 nós tínhamos dois 860 

contratos; o 001/2018 que se referia aos hospitais e o contrato 002/2018 que era da 861 

rede ambulatorial; que em 2022 foi assinado um novo contrato que unificou estes dois 862 

anteriores; que a partir de dezembro de 2022 o contrato de gestão se tornou único; 863 

que neste TA de junho de 2023 houve um ingresso de 150 milhões que foi pactuado 864 

com o Governo do Estado e isto permitiu que as metas fossem refeitas; uma reade-865 

quação àquilo que o Tribunal de Contas estava sugerindo; que não houve alterações 866 

no ponto de vista orçamentário e sim uma readequação das metas; em seguida, em 867 

regime de votação e a Minuta do Termo de Rerratificação SS Nº 003/2023 foi apro-868 

vada com uma abstenção da conselheira Simone que justificou pelo fato de não ter 869 

recebido os documentos; em seguida foi submetido aos conselheiros o pedido de in-870 

clusão de pauta solicitado pela dra. Valquíria; aprovado; Dra. Valquíria fala que desde 871 

abril de 2023 o Governo do Estado vem trabalhando em um projeto de regionalização 872 

com o apoio da OPAS, através de vários encontros e reuniões; dr. Edson ressalta a 873 

importância do tema, pois, ele impacta diretamente a vida de todos porque a reforma-874 

tação dos equipamentos de saúde no Estado de São Paulo é de extrema importância 875 

citando como exemplo a região de São José do Rio Preto que tem muito mais equi-876 

pamentos públicos de saúde do que aqui; mais leitos “per capita” etc.; que as discus-877 

sões visam uma melhor distribuição dos equipamentos de saúde; dra. Valquíria, a 878 

seguir, apresentou os cincos maiores problemas da região, a saber: Regionalização – 879 



RRAS 1 - Grande ABC - cinco maiores problemas da região: 1º - doenças cardiovas-880 

culares; 2º - doenças oncológicas; 3º - mortalidade para outras doenças crônicas não 881 

transmissíveis; 4º - transtornos mentais; 5º - doenças neurológicas; três problemas da 882 

assistência ambulatorial: 1º - colonoscopia; 2º - consulta especializada, sendo: 1º - 883 

ortopedia / traumatologia; 2º -neurologia; 3º - endocrinologia; 3º - tomografia compu-884 

tadorizada; acrescentou que estes são os principais problemas dos sete municípios 885 

da nossa região; perguntada sobre como foi que chegaram a este diagnóstico, dra. 886 

Valquíria esclareceu que cada município, através das suas equipes técnicas, levanta-887 

ram quais foram os maiores problemas e que também, através das regulações foram 888 

levantadas quais as maiores filas e necessidades; que a aproximação dos sete muni-889 

cípios da região, permite que se discuta o que é mais necessário; ressaltou a impor-890 

tância da regionalização; em seguida a regionalização foi aprovada por unanimidade; 891 

antes de se passar aos informes Cristina pediu a palavra para colocar que a secretaria 892 

do conselhos tem recebido alguns questionamentos referentes a inscrição de usuários 893 

e a pergunta é se um trabalhador do setor privado, residente no município, matriculado 894 

na UBS regularmente, pode se candidatar pelo seguimento usuário; vários conselhei-895 

ros se manifestaram que sim mas ficou acordado fazer uma consulta ao Dep. Jurídico 896 

solicitando um parecer nesta questão; ao seguir passaram-se aos informes; a Sra. 897 

Jurilena Modesto da Silva, usuária, fez relato de várias, ao seu ver, irregularidades no 898 

atendimento oftalmológico na Fundação; relata que foi encaminhada para verificar a 899 

pressão do olho e que, após três cirurgias, ficou sem a visão deste olho; que não foi 900 

informada que se tratava de glaucoma; que passou mal depois de usar no olho a 901 

medicação prescrita; que foi encaminhada ao Hospital São Paulo e depois orientada 902 

a voltar para a Fundação, onde foi informada que só tem vaga para o ano que vem; 903 

relata ainda várias irregularidades ocorridas durante seus atendimentos; Fátima San-904 

ches, diretora do dep. de Atenção Especializada diz que a gestão, enquanto respon-905 

sável, acolhe qualquer denúncia feita pelos usuários e que o sentimento da sra. Juri-906 

lene, em relação ao atendimento, é muito importante; que a secretaria mantém um 907 

contrato com a faculdade de Medicina do ABC para atendimento oftalmológico; que 908 

este contrato já tem 5 anos; que o volume de atendimento é imenso; que as consultas 909 

simples são feitas na Policlínica e as mais complexas na Faculdade de Medicina; que 910 

logo teremos o nosso hospital de oftalmologia; em seguida solicita que a sra. Jurilena 911 

deixe o que quiser de documentos mas, principalmente, o nome completo, o número 912 

do Hygia e o telefone para contato a fim de que possa apurar o caso; inquirir a facul-913 

dade de medicina sobre este atendimento e ver a melhor forma de ajudar; que este é 914 

um compromisso assumido por ela como diretora do departamento; que vai uma de-915 

volutiva para o Conselho, em reunião posterior; Simone Sierra fez uso da palavra para 916 

colocar que solicita esclarecimentos sobre uma portaria que foi publicada, de interesse 917 

do servidor público, publicada na última sexta-feira, que coloca os servidores à dispo-918 

sição da FUABC; que a portaria tem embasamento legal, verificado pelo jurídico do 919 

SINDSERV; questiona que a forma como foi feito gerou muitas dúvidas entre os tra-920 

balhadores; em seguida relata os questionamentos feitos: qual é a gestão que passa 921 

para a Fundação? Se é a gestão dos processos de trabalho ou do RH? Outra questão 922 

é locação dos servidores que hoje estão lotados em diversos serviços de saúde, isto 923 



vai impactar com essa disponibilização dos servidores para a FUABC? Qual foi o cri-924 

tério de escolha para colocar estes servidores à disposição? Informa que o SIN-925 

DSERV está encaminhando oficio ao RH com estes questionamentos e solicita que 926 

este seja respondido o mais breve possível; em seguida o sr. Cristiano Geraldo in-927 

forma que tem um exame para fazer no AME de Santo André e que já está aguardando 928 

há três meses; dr. Edson solicita o pedido e diz que vai encaminhar para a regulação 929 

para ver como está a situação e esclarece que esta é uma gestão que não é do mu-930 

nicípio e sim do Estado ressaltando a importância da regionalização discutida anteri-931 

ormente; dr. Stefanos informa sobre a inauguração do Hospital Veterinário no próximo 932 

dia 31. Esgotada a pauta e nada mais tendo a ser discutido ou esclarecido, os traba-933 

lhos foram encerrados às 15h58min. Eu, Maria Cristina Lopes, secretária executiva, 934 

redigi a presente ata que, após aprovada segue assinada pelos conselheiros presen-935 

tes à reunião. 936 
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